
「新型コロナウイルス感染症」に伴う各種支援策
助成金・補助金等（返済不要）

種類 内容 対象 申請・問い合わせ 備考

助成金・支援金 ・
補助金・給付金

川口市 ①小規模事業者
・製造業、建設業、運輸業、

農業、その他（従業員・
20 人以下）

・小売業、飲食業、サービ
ス業（従業員 5 人以下）

②個人事業者（事業性を有
するものに限る）　※対象
外の業種あり

川口市産業労働政策課
☎ 048-259-9025
☎ 048-258-1619
受付時間：8：30 ～ 17：15　　　　　　　

（土日祝休日､年末年始を除く）

小規模事業者等事業継続緊急支援金
新型コロナウイルス感染拡大に伴い、売り
上げが減少する市内小規模事業者で､ 経営
継続及び雇用の維持を図る事業者に対し、
10 万円の支援金を支給します。

助成金・支援金 ・
補助金・給付金

川口市 児童手当（特例給付を除く）
を受給する世帯（0 歳～中
学生のいる世帯）

川口市子ども育成課
☎ 048-258-1113
受付時間：8：30 ～ 17：15　　

（土日祝休日､年末年始を除く）

子育て世帯への臨時特別給付金
新型コロナウイルス感染症の影響を受けている
子育て世帯の生活を支援する取り組みの一つと
して、児童手当を受給する世帯の対象児童一人
につき 1 万円の臨時特別給付金を支給します。

助成金・支援金  ・
補助金・給付金

川口市 国民健康保険加入者中、被用
者（給与等の支払いを受けて
いる方）のうち、新型コロナ
ウイルス感染症に感染した
方、または発熱等の症状があ
り感染が疑われる方

川口市国民健康保険課
☎ 048-259-7670
受付時間：8：30 ～ 17：15　　　　　　　　　　　

（土日祝休日､年末年始を除く）

適用期間：令和 2 年 1 月 1 日～
9 月 30 日の間で就労できない
期間
支給額：給与収入の 2/3 の額（直
近 3 ヶ月の給与収入から計算）

傷病手当金

助成金・支援金 ・
補助金・給付金

川口市 個人の責に帰すべき理由・
都合によらないで就業機会
が減少し、離職等と同等程
度の状況である方

川口市生活福祉 1 課
☎ 048-271-9397・9412
受付時間：8：30 ～ 17：15　　　

（土日祝休日､年末年始を除く）

支給限度額月額：単身世帯
47,700 円、2 人世帯 57,000 円、
3 人 ～ 5 人 世 帯 62,000 円、6
人 世 帯 67,000 円、7 人 世 帯
74,400 円以内。　 　　
 支給期間：最長 9 ヶ月

住宅確保給付金（家賃補助）
新型コロナウイルス感染症により就業機会
等が減少し、経済的に困窮している人に家
賃相当額を給付するものです。給付金は直
接家主等に振り込まれます。　　　　　　　　　　　　　　　　

助成金・支援金 ・
補助金・給付金

総務省 基準日（令和 2 年 4 月 27 日）
において､ 住民基本台帳に
記載されている者｡
受給権者：給付対象者が属
する世帯の世帯主

総務省特別定額給付金
コールセンター　  　　　　　　　　
☎ 0120-26-0020
応答時間帯：9：00 ～ 18：30

（土日問わず）

特別定額給付金
家計への支援として､ 1 人 10 万円を支給しま
す。

助成金・支援金 ・
補助金・給付金

厚生労働省
厚生労働省
学校等休業助成金・支援金、
雇 用 調整助成金コールセン
ター
☎ 0120-60-3999
 受付時間：9：00 ～ 21：00

（土日・祝日含む）

2 月 27 日から 6 月 30 日までの
間に、子どもの世話を保護者と
して行うことが必要となった労
働者に対し、有給（賃金全額支給）
の休暇（労働基準法上の年次有
給休暇を除く）を取得させた事
業主は助成金の対象となります。

小学校休業等対応助成金・支援金
小学校等の臨時休業に伴い､ 子どもの世話
のために休職・休業する保護者の所得減少
に対応するため、保護者を雇用する企業や
個人で仕事をする方を支援する制度です。

・企業
・委託を受けて個人で仕事

をする方

助成金・支援金 ・
補助金・給付金

厚生労働省 新型コロナウイルス感染症
対策としてテレワークを新規
で導入する中小企業事業主

厚生労働省
テレワーク相談センター
☎ 0120-91- 6479
受付時間：平日9：00～17：00　 

支給対象となる取組の実施に
要した経費の一部を、目標達
成状況に応じて支給。20 ～ 40
万 円 / 人。200 ～ 300 万 円 /
企業

働き方改革推進助成金
（テレワークコース）

助成金・支援金・
補助金・給付金

経済産業省 法人、個人事業者 経済産業省
持続化給付金事業コールセンター
☎ 0120-115-570
IP 電話専用 03-6831-0613
受付時間：8：30 ～ 19：00（毎
日）､ 7月～12月（土を除く）

給付額上限
中小企業 200 万円
個人事業主 100 万円持続化給付金

新型コロナウイルスの感染拡大により、特
に大きな影響を受けている事業者に対して､
事業全般に広く使える給付金を支給します。

助成金・支援金・
補助金・給付金

経済産業省 個人事業主含む事業者
（売上が前年に比べ 5 割以上

減ったか、3 カ月平均で 3 割
以上減った事業者）

（案）のため、5 月 15 日現在
未定

6 月分の家賃から支給対象

 個人事業者向け家賃補助（案）
自民・公明両党は、個人事業主で月 25 万円
を上限に、2/3 を給付する全国一律の家賃
補助案をまとめました。　　　　　　　

助成金・支援金・
補助金・給付金

埼玉県 中小企業者､ 個人事業主 埼玉県中小企業・個人事業
主支援金 事務局
☎ 0570-000-678 （048-830-
8291）
受付時間：9：00 ～ 18：00

（土日問わず）

支援額 20 万円
（複数事務所：30 万円）

埼玉県中小企業・個人事業主支援金
県内中小企業者・個人事業主で、県民の感染
症拡大抑制のため 4 月 8 日から 5 月 6 日まで
の間、7 割以上休業する企業者を支援します。

ご意見をお寄せください。
下記の宛先を点線から切り離してご使用ください。

〒334-0003
川口市坂下町2-6-18-106
野口ひろあき事務所

携帯電話のQRコードリーダーで
野口ひろあきのホームページにアクセスできます。

野口ひろあきが答えます。

を図り、警察署に要望書を提出するよう、警察署から指示を受けている。このこ
とから、学校単独の要望のみでなく、学校と地域の合意形成が図れた要望書に
なるよう、地域の意向を十分に確認しながら、執り進めて参りたい。

旧鳩ヶ谷市民プール解体工事開始へ
（2）沼田公園整備事業
【質問】　本件は、これまでにも数度にわたり質問している。平成 30 年 6月議会では、

奥ノ木市長から「政策宣言に掲げたとおり、これまで検討していた内容を踏まえ、
基本的な方針を定め、平成 32年度以降を目途に、スピード感を持ってプールの
解体を含めた造成工事に着手して参る所存である」との答弁を頂いた。答弁通り、
令和2年度予算中に沼田公園整備事業として2 億 2 , 446 万円が計上されている。
改めて奥ノ木市長の有言実行ぶりに感謝申し上げる次第である。防災機能を有
した公園として整備する事業と理解するが、当該事業の内容とスケジュールにつ
いてご答弁頂きたい。

奥ノ木信夫市長　沼田公園整備事業の内容については、令和 2 年度内に本整備
に向けた詳細設計などの実施と併せ、周辺家屋への騒音や振動に配慮した既
存施設の解体を行う予定である。

　　また、施設解体後から速やかに本整備に着手し、防災機能を有した公園とし
て早期に開園できるよう取り組んで参りたい。

2 年度末事業進捗率 80％超へ　里土地区画整理事業
（3）里土地区画整理事業
ア．１号公園予定地

【 質問 】　里土地区画整理事業は、都市計画決定以来 32年の長きにわたり事業が
進められている。合併後は、一般会計からの繰入金も倍増され、順調に進捗、２
年度末の事業進捗率は81.2％と80％を超える見込みとなった。改めて合併は成
功であったと思うとともに、市長･執行部・区画整理事務所、並びに地権者始め
関係者の皆様に敬意を表する次第である。私は毎回の一般質問で同事業につい
て質問させて頂いているが、今回はこれまで質問してきた諸事項について、その
後の展開を含めて質問する。

　　1号公園予定地について、平成 30 年 6月議会では、｢ 2名の地権者の移転が未
完了であるが、おおむね3年を目途に使用収益の開始ができると考えている。ま
た、事業進捗のための換地変更用地としても予定している」との答弁を得ている
が、その後の状況について。

鹿島信浩都市整備部長　1号公園予定地の用地の状況については、現在も2名の
権利者の移転が未完了であるが、そのうち1名の方の換地先の家屋の移転が進
み、令和3年度中の移転をお願いしている。残り1名の方については、換地先の
調整を進め、その合意を頂いたところである。

　　また、里中学校校庭の整備に伴う建築物の移転も順次進めており、これらの
移転により、1号公園の用地が確保されてくる。この他、事業進捗のための、換地
変更用地としても、予定している。

一方通行解除は令和4年度に  高校入口～国道122号線
イ．蕨流山線　

【 質問 】　蕨流山線は川口高校入り口交差点から国道122号線にかけて、道路築造
が進んでおり、一方通行の解除も間近ではとの声もあるが、今後の予定について。

鹿島信浩都市整備部長　都市計画道路「蕨流山線」の川口高校入り口交差点か
ら国道 122 号にかけての整備については、北側部分の一部が拡幅されていな
いが、南側部分の用地確保が完了し、令和元年度において、南側部分の歩道形
態が整ったところである。なお、今後、ライフラインの整備が必要となり、令和 2
年度に実施する電柱及び雨水管の移設や公共下水道の整備が完了次第、順次
舗装整備を行う予定である。

　　一方通行の解除については、道路管理者である埼玉県と合同で警察との協
議を適宜実施し、交差点部の安全性確保のための課題を整理し、令和 4 年度開
通を目標に整備を進めて行く。

ウ．里西通り線
【 質問 】　里西通り線について、前回の質問時は「36 棟中､ 22 棟の移転が完了予

定である」とのことだったが、現在の状況はどうなっているのか。「里上青木線と
の交差点付近の移転を先行し、信号機を設置出来ないか」との意見もあったが、
この件を含めて答弁頂きたい。

鹿島信浩都市整備部長　都市計画道路「里西通り線」の未整備区間となっている、
都市計画道路「里上青木線」から市道幹線 108 号線までについては、総戸数 36
棟の移転が必要となるが、令和 3 年度中には 26 棟の移転が完了する予定で、残
りの 10 棟についても、移転のお願いなどのご相談をさせて頂いている。

　　また、警察との協議では、里西通り線と里上青木線の交差点部分への信号機
設置について、「里西通り線の全面開通が条件」とされている。今後とも、地元
の皆様のご協力を頂きながら、順次道路の整備を進め、早期に信号機設置が
されるよう努めて参りたい。

エ．芝川左岸堤脚道路
【 質問 】　芝川左岸堤脚道路について、前回は「30 年度中を目途に埼玉県との協

議に入りたいと考えている」との答弁だったが、交渉の状況等はどうなっている
のか。

鹿島信浩都市整備部長　里土地区画整理事業地区外の芝川の堤脚部分における
道路の築造については、本年度コンサルタントに委託し、堤防への影響や排水
路の整備などの技術的な分析を行い、埼玉県との再協議を実施し、道路築造に
向けた合意は得たところである。

　　しかしながら、新たに整備に関わる諸課題を整理する必要が生じたことから、
令和 2 年度において、この分析結果を踏まえ、道路築造する方策と換地変更に
よる方策との費用対効果を検証し、より良い整備の方向を検討して参りたい。

計画貯水量・1 万 1 , 000㌧　江川第 3 調節池
（4）桜町 3 丁目周辺の治水対策
【 質問 】　桜町 3丁目地域は、しばしば床上・床下の浸水被害に見舞われていたが、

合併をまたいで布設された3, 600 tの雨水貯留管により、被害はほとんど無くなっ
た。しかるに、同地域の懸念材料として指摘されているのが、同地域と慈林地域
の境を流れる江川の氾濫である。江川は地形の関係で、安行慈林側の護岸が高
くなっており、増水時には、桜町 3丁目側に水が流入するのではとの懸念がある。

　　令和2年度一般会計予算中、江川第 3調節池整備事業費5億 4 , 546 万円が計
上されている。場所的には安行慈林地内ということだが、江川を挟んだ対岸の桜
3丁目周辺の治水対策としても大いに期待される。同事業の詳細と事業完成後の
効果をお示し頂きたい。

栗原明宏建設部長　江川流域における治水対策としては、現在、計画貯留量約 1
万 1 , 000 t の江川第 3 調節池の整備に着手しており、令和 2 年度に用地買収、令
和 3 年度からの工事着手、令和 7 年度の完成を予定している。この調節池が整
備されることなどにより、時間降雨量約 50ミリに対応できる計画となっている。

抜本的な解決へ向けて
（5）天神橋周辺の治水対策
【 質問 】　昨年10月の台風第19 号により、鳩ヶ谷地区では約50 棟の床上・床下浸

水被害が発生した。中でも芝川左岸天神橋上下流の里・辻地区に被害が集中し
た。その原因の一つとして、天神橋上流約100mの所に位置する、永堀川から芝
川へ排水するポンプ場の配電盤が冠水し、2
機中1機が停止してしまったことがある。これ
については、補正予算で早急に補修の対応
をして頂いたが、同地域は浸水被害の常襲
地域で、抜本的な洪水対策が必要と考える。

　　里・辻地区を対象とした数10 億円規模の
治水対策計画も策定中だが、当面の対策と
して、永堀川関連の里・辻両地区内ポンプ施
設の機能強化等が考えられる。当局の見解
を求める。

栗原明宏建設部長　天神橋周辺の治水対策については、芝川へのポンプ排水の
増量を行うため、天神橋北側の里ポンプ場及び天神橋南側堤外にある辻ポン
プ場の改修工事に向けた設計を進めており、辻ポンプ場ポンプ増設工事につ
いては、令和 2 年度当初予算にて計上したところである。今後についても、抜本
的な解決に向け、関係機関と連携を図りながら進めて参りたい。

●辻地内のポンプ施設

　新型コロナウイルスに関する緊急事態宣言
で、重点的に対応する「特定警戒都道府県」と
して指定されていた埼玉県を始めとする首都
圏の1都3県、北海道がこのほど指定解除さ
れ、緊急事態宣言が全面的に解除されました。
　川口市では、1月下旬より市保健所を中心

に、市内における感染リスクの低減、感染者
に対する医療体制の整備・構築等に鋭意取り
組んできました。医療・保健・消防等関係者
の奮闘、市民の皆様のご協力により、ひとま
ず ｢ 一つの山 ｣を超すことが出来ました。心よ
り感謝申し上げます。

緊急事態宣言を解除
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野口ひろあきプロフィール
1957年11月5日生まれ
鳩ヶ谷小／鳩ヶ谷中／蕨高／
上智大学文学部新聞学科卒
広告代理店勤務を経て現職

鳩ヶ谷市議（4期）　議長、監査委員、
総務・予算・決算・環境センター
問題調査特別・議会改革 各委員会
委員長
川口市議（3期）　総務・建設消防各
常任委員会委員長　都市機能・新庁
舎建設、地域活力・市民生活向上各
特別委員会委員　環境経済文教常
任委員会委員　 戸田競艇企業団
議会議員
自民党川口市議会議員団所属

川口法人会理事　鳩ヶ谷商工会
理事　川口市空手道連盟副会長
鳩ヶ谷ロータリークラブ会員　川口
市美術館建設基本計画・
基本構想審議会委員　
学校法人松陰学園
みのり幼稚園事務長

新型コロナウイルス感染対策

　緊急事態宣言の解除を受け、川口市立の
学校 ･ 園は、6月1日より再開されました。始
業式は 6月1日、入学式は同 2日、1日から12
日までの 2 週間は､ 学年を半分に分けて、午
前の部、午後の部の 2 部制での登校となる、
分散登校が実施されます。また、給食開始は
6月15日。7月31日までの平日、及び 7月4日、
11日、18日の土曜日、並びに8月24日〜 28
日にも授業が行われる予定です。なお、今後
の新型コロナウイルスの感染状況等により内
容に変更が生じる場合もあるとのことです。

　市・県・国では、さらなる感染症対策・体
制の整備を進めるとともに、このたびの新型
コロナウイルスの影響で、収入が大きく減っ
たり、仕事を失ったりした方、業績が悪化した
事業者に向けた各種の支援策を講じていま
す。参考までに、4，5 ページに概要を掲載しま
した。
　なお、学生向けの学費等の支援、企業・
個人への家賃補助等、支援策は、今後も拡充
されて行く見込みです。

5月20日現在

出典：川口市保健所

（注）市内において疑い例または患者の濃厚接触者として検査を行ったものについて掲載
（注）入院中には、入院予定者等を含みます。（県及び県内市等公表分含む）

小中学校･保育所（園）
は6月1日に再開

個人･事業者へ
各種支援策

川口市のコロナ陽性患者数の推移



税・公共料金等

国　税　　　　　　　　　　　　

所得税・消費税等

国税庁がコロナ影響での「納税猶予申請」の柔軟な対応を税務署に通
達しています。申請認可の場合、所得税・消費背等の納税が１年間猶
予され、延滞税が減免・免除されます。

国税局猶予相談センター（関東信越国税局）
☎ 048-615-3007

地方税
市県民税・国保税・固定
資産税・介護保険料等

総務省がコロナウイルスの影響で納付が困難な納税者に対し、徴収猶
予等の柔軟かつ迅速な対応を取るよう、各自治体に対し要請していま
す。市県民税・国保税・固定資産税・介護保険料等､ 納付が出来ない
場合は､ 市役所に　｢徴収猶予｣ ｢換価の猶予｣ の申請をして下さい。

県税：県総務部税務課　☎ 048-830-2651
市税： 納税課　☎ 048-259-7949　　　　　　　　　              　　　
国保税：国保収納課　☎ 048-259-7671､ 7673　

公共料金
総務省及び経済産業省は、新型コロナウイルス感染症拡大の影響により、電気・ガス・上下水道等料金の支払いに困難な事情がある方に
対しては、その置かれた状況に配慮し、料金の未払いによる供給停止の猶予など、料金の支払いの猶予について、柔軟な対応を行うこと
を各事業者に対し要請しました。

お問い合わせ等

電気・ガス 5 月分までの料金支払期日を 1 ヶ月繰り延べ 各電気・ガス会社にお問い合わせ下さい。

上下水道 新型コロナウイルス感染症の影響により、上下水道料金の支払いが困
難な事情がある場合には、右記お問い合わせ先へご相談ください。

川口市上下水道局お客様センター
☎ 048-250-3871

N H K 新型コロナウイルス感染症の影響により、受信料の支払いが困難な事
情がある場合には、右記お問い合わせ先へご相談ください。

NHK さいたま放送局 受信の窓口
☎ 048-600-6711

生命保険 保険料支払いや継続手続きを最長 6 ヶ月猶予等（各保険会社による） 各保険会社にお問い合わせ下さい。

損害保険 保険料支払いや継続手続きを最長 6 ヶ月猶予等（各保険会社による） 各保険会社にお問い合わせ下さい。

携帯電話 大手 3 社は利用料金の支払期限を 5 月末まで繰り延べ 各携帯電話会社にお問い合わせ下さい。

※上記支援制度については、令和 2 年 5 月 15 日現在のものです。随時拡大 ･ 変更等がありますので、関係機関にお問い合わせ下さい。

貸付・融資

種類 内容 対象 融資限度 融資期間 金利
問い

合わせ

貸付・
融資

日本政策金融公庫 中小企業者

（創業後 3 ヶ月以上の方）
（②はフリーランス含む）

③売上高 : 前年､ 前々年比 
△ 5% 超

① 国 民 生 活 事 業：6,000
万円、中小企業事業：
3 億円まで

②補給対象上限 3,000 万
円

③通常：別枠 1,000 万円
まで

①設備：20 年以内
運転：15 年以内

②借入後当初 3 年
間

③ 運 転：3 ～ 7 年
以内

①当初 3 年間：
0.46%  4 年 目
以降：1.36%
③当初 3 年間：
0.31%　4 年目
以降：1.21%

A
①新型コロナウイルス感染症特別貸付
②特別利子補給制度
③新型コロナウイルス対策マル経

貸付・
融資

埼玉県 中小企業者

①セーフティネット保証 4 号認
定者

②セーフティネット保証 5 号認
定者

③経営あんしん資金に係る認定
者

④小・中規模事業者（含 フリー
ランス）

①運転資金 1 億 6,000 万
円まで

②運転資金１億円まで

③運転資金 1 億円まで

④ 3,000 万円まで 　　　　　

① 10 年以内

② 10 年以内

③ 10 年以内

④ 10 年以内

① 0.5% 以内

② 0.6% 以内

③ 0.8% 以内

④ 1.5% 以内

B

①経営安定資金貸付（災害復旧関連）

②経営安定資金貸付（特定業種関連）

③経営あんしん資金（新型コロナウイ
ルス特例）

④新型コロナウイルス感染症対応資金

貸付・
融資

川口市社会福祉協議会                                          個　人
新型コロナウイルス感染症の影
響を受け、休業等により、収入
の減少があり、①緊急かつ一時
的な生計維持のための貸付を必
要とする世帯 ②生活に困窮し、
日常生活の維持が困難になって
いる世帯

①学校の休業・個人事業
主等の特例の場合：20
万円以内。その他の場
合：10 万円以内

②２人以上の世帯：月 20
万円以内。単身世帯：
月 15 万円以内。

① ② と も 据 置 1
年以内　　　
償還期間は
① 2 年以内
② 10 年以内

無 利 子・ 保 証
人不要

C

①緊急小口資金（休業された方向け） 
②総合支援資金（失業された方等向け）

※問い合わせ　A：日本政策金融公庫事業資金相談ダイヤル ☎ 0120-154-505　　川口商工会議所経営支援課 ☎ 048-228-2220　　鳩ヶ谷商工会 ☎ 048-281-5555
B：埼玉県金融課 企画・制度融資担当 ☎ 048-830-3801　　川口商工会議所経営支援課 ☎ 048-228-2220　　鳩ヶ谷商工会 ☎ 048-281-5555
C：川口市社会福祉協議会 ☎ 048-252-1294

助成金・支援金・
補助金・給付金

埼玉県労働局 事業者 ハローワーク川口
☎ 048-229-8609

（1）休業等の要請を受けた場
合は、一定の要件のもと、
休 業 手 当 全 体 の 助 成 率・
100％。

（2）要請を受けていなくても、
休業手当について 60％を
超えて支給する場合には、
そ の 部 分 に 係 る 助 成 率・
100％。

雇用調整助成金
臨時休業等により労働者の雇用維持を図っ
た場合に、休業手当、賃金等の一部を補助
します。

野口ひろあきの議会報告

● NHK 跡地整備事業
　NHK が所有する SKIP シティ C 街区と県及び市が所有するＢ街区の一部の土地を等
価交換するにあたり、県が所有しているＢ街区等の土地を購入するもの。
 3 , 838 , 224 千円●地籍調査事業
　国土調査法に基づく地籍調査の官民境界等先行調査を行い、街区単位で道路境界を
確定するもの。 114 ,181千円

●鉄道駅ホーム整備費補助事業
　埼玉高速鉄道が実施する､ 車両 8 両化に伴うホームドア整備事業に要する費用の一
部を補助するもの。 20 , 880 千円

●中学校体育館空調機設置事業
　中学校体育館の空調機設置に係る実施設計を行うもの｡ 令和 2 年度から実施設計。
令和 3 年度から 2 カ年で設置。対象校：中学校 26 校。 （実施設計 13 校分）45 , 848 千円

●中学校防犯カメラ設置事業
　中学校全校に防犯カメラを設置するもの。対象校：中学校 26 校。 8 , 092 千円

●雨水流出抑制対策事業
　公園を利用した雨水貯留施設を整備し、浸水被害を軽減するもの。 120 , 000 千円

●上青木東西線街路整備事業
　鳩ヶ谷地区と上青木地区の一体性の確保と、周辺交通環境を改善するため、鳩ヶ谷
駅と SKIP シティ周辺地区を結ぶアクセス道路を整備するもの。 217 , 263 千円

●永堀川ほか河川整備事業
　治水及び河川環境の向上を図るもの。
①見沼 - 8 号水路整備事業　②山王排水路遊歩道整備事業　③永堀川整備事業
 94 , 613 千円●沼田公園整備事業
　旧鳩ヶ谷市民プール跡地の沼田公園と第 2 沼田公園を一体的に整備するため､ プー
ルの解体及び実施設計等を行うもの。 224 , 468 千円

●里地区住宅市街地総合整備事業
　里地区における住宅密集地の防災性の向上及び住環境の改善を図るため、土地区画
整理事業との合併施行により、総合的な整備を行うもの。 344 ,154 千円

●開庁式での奥ノ木市長

2 期棟完成は令和 6 年度
　新庁舎 1 期棟（ 第一本庁舎 ）が先ごろ完成し、5 月 7 日に開庁式が行われ、同庁舎
での業務が開始されました。工事開始から約 2 年 4 ヶ月、総工費は約 102 億円でした。
当初、3 月 22 日に落成式が開催される予定でしたが、新型コロナウイルス感染防止
の観点から中止されました。開庁式にあたり奥ノ木市長は ｢ 就任時から手がけてき
た事業のひとつの節目 ･ 集大成であり、
感慨深いものがあります。」と語ってい
ました。
　なお、本年 7 月より旧庁舎の解体に着
手し、解体後令和 3 年度中に旧庁舎跡地
に仮設平面駐車場を整備。その後、同年
度中に現在の駐車場棟を解体、新駐車場
棟の建設に入ります。令和 4 年度の新駐
車場棟完成後、同年度内に新庁舎 2 期棟
･ 連絡通路の建設に着手し、全ての完成
は令和 6 年度の予定です。

　埼玉県の令和 2 年度予算に､ 本市北部に（ 仮称 ）川口北警察署を新設するための用
地購入費約 13 億円が計上され、川口市内 3 署目となる警察署が設置される運びとな
りました。開設は令和 8 年度の予定です。
　新警察署の設置に向けては、新郷、神根、安行、戸塚、鳩ヶ谷の各地区連合町会長が
中心となり「 新警察署の早期開設要望書 ｣ を奥ノ木市長に提出するなど要望活動を展
開してきました。自民党川口市議会議員団としても、早期設置に向け、地元の県会議
員・国会議員と連携し、活動して参りました。

　去る 4 月 1 日、鳩ヶ谷庁舎敷地内にオープンした「 川口市こども夜間救急診療所 」。
開設後、多くの市民の方に利用され※、好評を得ています。診療日は、年間を通じて毎
日。開所時間は平日 19：00 〜 23：00、土日祝日 17：00 〜 21：00 となっており、獨協大、
慈恵医大、日大､ 帝京大の各大学病院、及び川口市医師会から派遣された医師が診療
に当たっています。

※・4 月 1 日〜 30 日　電話相談 207 件、診察 129 件 
・5 月 1 日〜 14 日　電話相談 98 件、診察 56 件

　3 月議会において「 川口市水道事業給水条例の一部を改正する条例 」が可決され、
本年 9 月 1 日より水道料金が改定されることが決まりました。この条例議案は、川口
市上下水道事業運営審議会の答申を得て、上程されたもので、平均改定率 25 . 01 % の
値上げとなります。
　本市の水道料金は、平成12年4月の改定以来、20年にわたり現行料金を維持してき
ましたが、老朽化した施設の維持管理に係る費用や更新に伴う減価償却費が増加する
中、安定的な運営に必要な利益の確保が厳しい状況となっています。このままでは老朽
化した管路、施設の更新及び耐震化に必要な財源を捻出することが困難であることが､
今回の料金値上げに繋がりました。市民の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

新庁舎（第一本庁舎）竣工

市内3番目の警察署設置へ

｢こども夜間救急診療所｣好評

水道料金値上げへ

総額では市制施行以来初の 4 , 000 億円を突破
　去る 3 月市議会において可決・承認された令和 2 年度川口市一般会計予算、及び各
特別会計予算は、一般会計が前年度当初比 0 . 1 % 増の 2 , 079 億 3 , 000 万円、特別会計
は 12 会計合計で、同 3 . 4 % 増の 1 , 365 億 5 , 792 万 5 , 000 円、企業会計は 3 会計で、同
2 .9 % 増の 601 億 5 ,700 万円で、全会計では､対前年度当初比 1 .6 % 増の 4 ,046 億 4 ,492
万円となり、市制施行以来初めて 4 , 000 億円を突破する大型予算となりました。
　2 期連続の 2 , 000 億円超えとなった一般会計予算では、民生費が前年度当初比
4 . 5 %・41 億 944 万円増の 954 億 6 , 624 万円と全体の 45 . 9 % を占め、「 弱いところへ光
を ｣ の奥ノ木氏市政の姿勢が現れています。

土地開発公社長期借入金を大幅圧縮
　一方、奥ノ木市長就任時には460億円あった土地開発公社の長期借入金を391億円
縮減し69億円とするなど、財政の健全化にも力を入れた内容となっています。
　3大プロジェクト関連では、市役所第2期棟･立体駐車場建設、市立高校アリーナ棟･
第1、第2校地のグラウンド建設整備、イイナパーク川口のハイウエイオアシス整備等
の予算が計上され、順調なる進捗が見込まれます。
　その他｢子ども発達相談センター｣「がん患者急性期緩和ケア病棟」の整備、中学校
体育館への空調機設置、各種防災対策事業等、幅広い分野に予算配分がなされてい
ます。

里区画整理 6 . 7 億円の繰り入れを維持
　現在、9事業が進行中の川口都市計画土地区画整理事業特別会計は、全体で対前年度
当初比 4 . 75 % 増の 80 億 8 , 200 万円となっています。そのうち事業費ベースで最も多
いのが里事業区画整理費で、対前年度当初比1.1%
増の 10 億 1 , 069 万円。同事業に対する一般会計
からの繰入額は同じく11.1% 減の 6 億 7 ,138 万円
と合併以後平均 6.7 億円の額を継続しており、合
併のスケールメリットが活かされている例と言え
ます。
　なお、新型コロナウイルス関連の各種支援策を盛
り込んだ補正予算については、財政調整基金の活用
で対処する方針です。一方、当初予算で見込んだ市
税収入に対し、新型コロナウイルスの影響がどの程
度あるのか注目されるところです。
　以下に令和2年度予算における新規事業･鳩ヶ谷
地区関連の事業の一部を紹介します。

●桜町地区住宅市街地総合整備事業
　桜町地区における住宅密集地の防災性の向上及び住環境の改善を図るため、総合的
な整備を行うもの。 14 , 686 千円

●南鳩ヶ谷駅西口駅前通り線街路整備事業
　南鳩ヶ谷駅周辺の交通環境を改善するため、南鳩ヶ谷駅西口へのアクセス道路を整
備するもの。 144 , 889 千円

●鳩ヶ谷分署改築事業
　災害活動拠点として機能を発揮するため､ 現在の消防鳩ヶ谷分署を十分な耐震性を
有する庁舎に改築するもの。 1, 961千円

●鳩ヶ谷公民館改築事業
　老朽化が進んでいる、鳩ヶ谷公民館を建て替えるもの。 
解体工事（ 令和 2・3 年度 2 カ年継続事業 ）　総事業費 203 , 207 千円。 80 , 401千円

●小学校施設整備事業
　小学校の施設整備を実施するもの。鳩ヶ谷地区においては、桜町小 ･ 里小で給排水
設備の改修設計 ･ 工事を実施。 　（桜町小･里小）25 , 587 千円

●中学校施設整備事業
　中学校の施設整備を実施するもの。 　
 鳩ヶ谷地区　鳩ヶ谷中：プール改築（解体･改築 ）　　　　 226 , 339 千円
　　　　　　　 八幡木中：渡り廊下の耐震化（設計･解体等）　34 , 696 千円

一般会計２期連続2,000億円超
令和２年度川口市当初予算

事業完了まで 10 年、総事業費は
約 66 億円
1 . 地籍調査事業について

【 質問 】　未だに我が国においては、土
地の公図や登記簿と、実際の土地の形
状、面積が一致しない例が多く見られ
る。区画整理や道路築造等を実施する
上での障害となることはもちろん、防災対策・計画を策定する上でも、公図等と
実際が違っていれば､ 適正な計画・対策は立てられない。さらに、固定資産税
の主要課税客体である土地の実際と、登記簿が大きく乖離していることは、税
の公平性の見地からも由 し々き事態であると言わざるを得ない。

　　令和 2 年度一般会計予算には、地籍調査事業に関する予算が計上されてい
る。2 年度分だけで 1 億 1 , 418 万円という大きな事業となっているが、同事業に
ついて内容、事業完了までの年数、総事業費等をお知らせ頂きたい。

栗原明宏建設部長　今回、本市では道路などの街区の外周位置を確定する官民
境界等先行調査を実施する。同調査の効果としては、管理部局では適正な土地
管理や有効活用が図れること、境界確認測量委託のコストが縮減されること。
事業課では街路、道路整備事業、再開発事業等の建設期間の短縮や経費の削
減が図れること。市民の皆様においては、土地取引の際、道水路の境界確認申
請が不要となり、確定までに要する時間の約 2ヶ
月と、道水路側の測量費用等が削減されること等
が挙げられる。また、被災想定地域等において、
地籍調査の速やかな実施により、円滑な防災、減
災事業の実施や迅速な復旧、復興が可能になる。

　　なお、事業完了まで 10 年、総事業費は約 66 億
円を想定している。

2 . 埼玉学園大学との連携協力について
【 質問 】　本市の学校教育においては、令和 3 年度に川口市立高等学校附属中学

校の開校が予定されている。また、既存の小中学校においても、これまで以
上に学力の向上に努められ、結果も伴ってきていると伺っている。

　　去る2月10日には、埼玉学園大学との協定が締結された。その協定の具体的
内容と、期待するところは何か。併せて、同大学に留まらず、他の大学や研究
機関等との教育的連携について、現状と将来的展望についてお答え頂きたい。

奥ノ木信夫市長　本市及び本市教育委員会においては、これまでも他の大学等
と主に高校を対象として、高大連携などに関する協定を締結してきた。埼玉学
園大学とは、高大連携とともに、小中学校との連携についても取り組む予定で、
市内小中学校の教員に対する研修による指導力の向上や、教育実習生の受入
により地域全体の教育力の底上げができることを期待している。

3 . 市役所旧庁舎什器・備品の再利用について
【 質問 】　令和 2 年度一般会計予算の総務管理費に、委託料として廃棄物処理委

託料 4 , 799 万円が計上されている。これは、旧庁舎の解体に伴う什器等の処
分費用と伺っている。平成 7 年、鳩ヶ谷市役所が新築移転した際、旧庁舎で使
用していた什器備品のうち、不要のものを希望される市民の方々に引き取っ
て頂いたが、大変好評だった。今回も、移転から解体まで若干の時間がある
ので、不要な什器備品を希望される方々へお譲りするのはいかがか。廃棄す
るものが、少なくなればそれだけ委託料も少なく済むと思われるが。

奥井竹志理財部長　現在使用中の一部の什器においては新庁舎で利用し、移転
後、残った什器については市の公共施設にて再利用を図る予定である。その後、
旧庁舎内に残された什器の廃棄処分に6月の約 1ヶ月間を要し、7月からは旧
庁舎の解体工事の予定となっている。議員ご提案の町会・自治会等への什器譲
渡については、有効利用の観点や廃棄物処理委託料縮減に大変有効であると
考えている。しかし、限りある時間であることから、町会・自治会から希望の多
い仕器を厳選し、譲渡したいと考えている。

【 要望 】　時間的制約もあり、希望の多い什器を厳選し、譲渡するとのこと。例えば、
蛍光灯など、この庁舎内には一体何本あるのか。市内小中学校等で再利用すれ
ば、額としては微々たるものかも知れないが、税の有効利用の見地からも、ぜ
ひ徹底した再利用を望むところである。

4 . 近未来技術等社会実装事業について
【 質問 】　平成 30 年 6月議会でも自動運転バス実証事業として質問しているが、

いよいよ鳩ヶ谷駅～ SKIPシティ間の里上青木線において、自動運転バスの実証
実験が始まった。令和 2 年度一般会計予算中に近未来技術等社会実装事業委
託料 1 億 3 , 183 万円が計上されている。「実証」から「実装」となるわけだが、
当該事業の内容、及びこれまでの実証実験によって、明らかになったクリアすべ
き問題点等があれば、それを含めてご答弁頂きたい。

細萱英也技監兼都市計画部長　今回の実証実験については、現在走行データの
分析を行っているところであるが、路上駐車の追越しや交差点での右折のタイ
ミングの調整などの課題があった。

　　自動運転を社会に実装するための課題の一つとして、自動運転の車両が走
行することを社会が受け入れられるかという問題がある。新年度の事業では走
行実験の期間を大幅に延長し、多くの市民の皆様にご試乗いただき、社会受容
性の変化の検証を実施する予定である。また、大学との連携による人材育成も
実施する予定である。

里上青木線 ･ 名称公募も
5 . 市道の名称公募について

【 質問 】　本市市内には中央道路、オートレース通り、けやき通り、など名称の付
いた市道が数多くある。これらの道路について、自然発生的にいつの間にかそ
う呼ばれるようになったのか、あるいは行政等何らかの力が働いたのか、ルー
ルや基準があるのならお教え頂きたい。

　　また、里上青木線につき、自動運転バス実装事業実施を機に、名称の公募は
出来ないのか。さらに、他の市道についても名称の公募やネーミングライツは
出来ないのかについてもお知らせ頂きたい。

栗原明宏建設部長　市道の名称については、川口市道路名称要項に基づき、公
募した後に市で名称を選定したものと、要項によらずに地元住民から呼称され
るようになったものがある。

　　また、歩道橋で実施しているネーミングライツと同様に、企業からの提案に
より市道に名称を付けることも可能である。なお、里上青木線については、現
在、土地区画整理事業を施工中であることから、事業部局と公募に向けた調整
を行って参りたい。

6 . 新航空路実機試験について
【 質問 】　3月29日の正式運用開始に向け、国土交通省は去る2月2日から12日

まで、実際の航空機による新飛行経路の実機飛行確認を実施した。川口市上空
を西に向かって飛ぶ航空機の高度は約 1 , 300 mで、大きな機影に驚かれた住
民も多かったのではと思われる。

　　八幡木中学校に設置された騒音測定局での最大値は、2月3日に測定された
75 dbで、これは国土交通省が予測していた騒音よりも、若干大きかった。今回
の実機飛行確認について、市民からの問い合わせ・苦情等はあったのか、あれ
ばその内容と市の対応について。また、市から国土交通省に対して何らかの意
見具申・要望等をしたのか、さらには国土交通省側の対応についてお知らせ頂
きたい。

細萱英也技監兼都市計画部長　2月2日の南風時の実機飛行確認開始からこれま
で 25 件の問い合わせ等が市に寄せられている。その主なものは、騒音に関す
るもの、飛行機が大きく見えるというものであった。

　　市では、こうした問い合わせ状況を県に報告しているが、今後、県を通じて
国土交通省に適切な対応を求めて参りたいと思う。また、国においては実機飛
行確認の結果について、現在精査中であり、騒音測定結果も含めてできる限り
早期に公表する予定としている。

7 . 地域の課題
（1）鳩ヶ谷本町地区通学路の安全対策
【質問】　鳩ヶ谷第242号線は、鳩ヶ谷本町 3丁目地内、旧御嶽神社前を通り、毛長

川の長寿橋方向への一方通行となっている市道である。地図上の幅員は3. 6m
から5. 4mとなっているが、実際には一番狭い箇所で 3mあるかないかの大変
狭い道である。鳩ヶ谷中学校東側交差点から川口特別支援学校方面への裏道
となっており、「朝の通学時には通過車両も多く、大変危険である」と、鳩ヶ谷小
学校に通う児童の保護者から、朝の通学時間帯に車両通行を規制するスクール
ゾーンに指定してもらいたいとの要望が出ている。

　　鳩ヶ谷第202号線は、鳩ヶ谷本町1丁目地内、鳩ヶ谷小学校正門から青少年
会館、埼玉りそな銀行鳩ヶ谷支店西側を
結ぶ市道で、地図上の幅員は3. 4mから
5.1m。こちらは、埼玉りそな銀行駐車場
へ向かう車両の通行が多く、児童の登下
校時は大変危険で、一方通行化の要望
が出ている。

　　この2つの通学路の安全対策につい
て、当局としてはどう対応されるのかお
答え頂きたい。

山田浩一学校教育部長　道路のスクールゾーン規制等については、管轄の警察
署が判断をすることから、規制等を要望する場合、学校と地域住民が合意形成

●鳩ヶ谷第 242 号線

里事業当初予算額・一般会計繰入額推移
（ 合併後 ）　　　　　　　　　　  単位：千円

年度 予算額 うち繰入金

平成24年度 1,452,065 572,715

平成25年度 1,308,453 615,260

平成26年度 1,422,662 676,768

平成27年度 1,224,163 665,662

平成28年度 1,373,892 690,393

平成29年度 1,490,888 692,034

平成30年度 1,275,747 711,410

令和元年度 1,600,573 755,078

令和2年度 1,545,634 671,386

平　　均 1,410,453 672,301
※予算額：事業費、公債費、選挙費等


